

**REPORTES**

# Pemex, sin plan claro para aprovechar gas

**Chicontepec y Poza Rica-Altamira no informan sobre requerimientos**

**POR ATZAYAELH TORRES**

atzayaelh.torres@nuevoexcelsior.com.mx

**P**ese a que la Comisión Nacional de **Hidrocarburos** (CNH) publicó los **compromisos de Petróleos Mexicanos (Pemex)**, para la reducción de quema y venteo de **gas**, los activos de Chicontepec y Poza Rica-Altamira, se reservaron el monto de inversiones necesarias para lograr estos objetivos.

La CNH responsabilizó a los encargados de los dos activos, y que se basaron en la información reservada con base en el artículo 13 incisos II y III de Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental.

En el caso del Activo Terciario del Golfo, Chicontepec, el responsable, según el documento es Filiberto Anaya López, mientras que del Activo Integral Poza Rica - Altamira, resulta responsable Luis Octavio Alcázar Cancino, ambos con el cargo de administradores.

En general, para lograr sus objetivos, **Pemex** requerirá la erogación de dos mil 545 millones de pesos para evitar la emi-

sión de 297 millones de pies cúbicos de **gas** a la atmósfera.

Destaca también el objetivo que tiene Cantarell de reducir a los niveles de 2005 el aprovechamiento del **gas** asociado para diciembre de este año a 96.5 por ciento, con una producción de **gas** de 438 millones de pies cúbicos y sólo 30.8 millones de pies cúbicos de **gas** quemado.

Fuentes del sector explicaron que a partir de este sexenio se dispararon los indicadores de quema y venteo de **gas** en el yacimiento Cantarell, por motivos "políticos" con la finalidad de incrementar su producción para cumplir con compromisos internacionales de exportación.

La información entregada por **Pemex** a la CNH, la petrolera está ejecutando actualmente 22 obra, once acciones, tres actividades, diez obras complementarias, así como 17 contrataciones de servicio en todo el país para alcanzar el objetivo de acercarse a la quema y venteo de 161 millones de pies cúbicos diarios, de los dos mil 994 millones que quema actualmente.

La CNH informó que a partir de ayer, **Pemex** tendrá que rendir informes trimestrales a la CNH respecto a los avances y cumplimiento de dichos progra-

mas y compromisos establecidos.

Por su parte, la CNH realizará las labores de verificación y supervisión de dichas disposiciones, así como la instauración de los procedimientos para garantizar que se realicen las inversiones y obras necesarias, para cumplir con las metas proyectadas.

Por regiones, la Marina Surroeste y Sur son las que tienen los compromisos más altos de reducción de quema y venteo, con un límite máximo para diciembre de 32 y 33 millones de pies cúbicos de **gas**, de mil 148 y mil 354 millones que hoy producen.

La región Martina Noreste, a donde pertenecen Poza Rica-Altamira y Chicontepec, bajará de 309 millones de pies cúbicos a 60 millones. La región Norte pasará de 183 millones de pies cúbicos, a sólo 37 para este diciembre.

Conforme a los objetivos de la **Reforma Energética** de 2008, el pasado cuatro de noviembre del año pasado se publicara en el *Diario Oficial de la Federación*, la resolución CNH.06001/09 por la que la CNH dio a conocer las disposiciones técnicas para evitar o reducir la quema y venteo de **gas** en los trabajos de exploración y explotación de **hidrocarburos**.





Foto: Archivo

**2.54**  
MIL  
millones de pesos  
requiere la empresa  
petrolera para el  
proyecto

**297**  
MILLONES  
de pies cúbicos de  
gas se dejarán  
de expulsar a cielo  
abierto con el plan

**Trabajos**  
Petróleos Mexi-  
canos ejecu-  
ta actualmente  
22 obras para  
alcanzar estos  
objetivos.